

Commission: Haut-commissariat aux Ressources

Question: Des hauts fonds à la lune, y a-t-il des limites à l'exploitation des ressources ?

Auteur : Russie

En tant que détenteur des plus grandes réserves de gaz naturel et l'un des principaux producteurs de pétrole, la Fédération de Russie joue un rôle clé dans l'équilibre énergétique mondial. La Russie admet la nécessité d'aboutir à un développement durable des ressources et à limiter leur exploitation afin de les préserver. Toutefois, dans un contexte où la demande en énergies fossiles reste élevée, la Russie soutient que toute gestion de ressources doit respecter la souveraineté des États et garantir un développement économique équilibré pour tous.

En ce qui concerne les ressources maritimes, la Fédération de Russie maintient son engagement envers la Convention des Nations Unies sur le droit de la mer (CNUDM), affirmant ainsi sa volonté de se conformer aux règles internationales tout en poursuivant ses intérêts économiques. Les activités d'exploration et d'exploitation des ressources marines, notamment dans l'Arctique et les fonds océaniques, sont réalisées à des fins scientifiques, ce qui permet à la Russie d'explorer ces ressources tout en respectant les obligations du traité. Ces projets visent à mieux comprendre les écosystèmes marins et à identifier de nouvelles sources d'énergie. En s'engageant dans ces initiatives, la Russie contribue à enrichir les connaissances sur les océans, ce qui est essentiel pour une gestion durable des ressources. Ainsi, la Russie réaffirme que l'exploitation scientifique des ressources peut être un moteur de développement économique, conciliant la préservation des écosystèmes avec les impératifs de souveraineté nationale.

Concernant les échanges économiques, la Fédération de Russie s'engage à renforcer ses relations avec les pays en développement, notamment à travers des investissements dans des domaines comme l'énergie, les infrastructures et l'exploitation minière. La Russie soutient des projets visant à développer les ressources naturelles tout en respectant la souveraineté des pays sur leurs richesses. Ces partenariats se concrétisent souvent par des accords entre pays, où la Russie offre son expertise et des financements en échange d'un accès à des ressources comme le pétrole, le gaz et les minéraux. De cette manière, la Russie cherche à diversifier ses sources d'approvisionnement et à encourager un développement durable qui profite aux économies locales. Ces collaborations sont conçues pour être bénéfiques pour les deux parties, permettant à la Russie de jouer un rôle plus actif sur la scène internationale tout en aidant les pays partenaires à croître et à se stabiliser.

L'exploitation des ressources spatiales, comme celles présentes sur la Lune ou d'autres corps célestes, est un domaine où la Russie appelle à une coopération internationale plus étroite. La Russie est signataire du Traité de l'Espace de 1967, qui interdit à tout pays de revendiquer la propriété de corps célestes. Cependant, la Russie estime qu'il est important de clarifier les règles concernant l'exploitation des ressources dans l'espace. Elle souhaite que l'exploration et l'utilisation des ressources spatiales respectent les accords internationaux, tout en garantissant que chaque pays ait une chance équitable d'accéder à ces nouvelles ressources. La Russie souligne que cette exploitation doit se faire dans un cadre de collaboration, pour que les avantages soient partagés de manière juste entre les nations.

La délégation russe reconnaît donc la nécessité d'une gestion durable et admet qu'une limitation des ressources est inévitable pour préserver l'environnement. Cependant, cette limitation doit être raisonnée afin de permettre aux pays en développement d'atteindre une certaine égalité avec les nations plus avancées. La Russie affirme que l'accès aux ressources est un droit souverain, essentiel à sa stabilité et à son développement.

